

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- En Chile, el Producto Interno Bruto se contrajo de 0,6% a/a, inferior a la caída esperada por el promedio de analistas de -0,9% a/a y la -2,3% a/a en el último trimestre de 2022. Aunque en esta primera estimación no se publica el desagregado por componentes, el comportamiento del Índice de Actividad Económica de los primeros meses del año sugiere que la contracción del PIB obedeció principalmente a un desempeño negativo de los sectores de minería, construcción y comercio. En contraste, los sectores que limitaron la caída del PIB serían los asociados a servicios y manufactura. Cabe resaltar que, de acuerdo con las estimaciones del Banco Central de Chile, el crecimiento del primer trimestre continúa por encima del PIB potencial y se mantendría así hasta 3T23. El escenario de crecimiento por encima del potencial y una inflación que, si bien se desacelera, se mantiene alejada del objetivo del Emisor implicaría que la tasa de interés de referencia se mantendría en 11,25% al menos durante este trimestre.

- En Estados Unidos, las peticiones iniciales por subsidio de desempleo fueron 242 mil para la semana terminada el 13 de mayo, ubicándose por debajo de la expectativa del consenso de analistas (251 mil) y las de la semana anterior (264 mil). Cabe resaltar que, de acuerdo con el Departamento de Trabajo, en Estados como Massachusetts y Kentucky se reportaron peticiones iniciales fraudulentas durante las últimas semanas, explicando parte importante del avance de las peticiones iniciales por subsidio de desempleo, que efectivamente no se veían capturadas por los registros del mercado laboral, con creación de nóminas elevadas. Con este evento de fraude en las peticiones, se pierde predictibilidad del desempeño real del mercado laboral, uno de los fundamentales más relevantes en la toma de decisiones de la FED.

- Adicionalmente en Estados Unidos, continuaron los discursos de los miembros de la Reserva Federal, esta vez con Lorie Logan, presidente de la FED de Dallas, quien en su discurso declaró que una pausa en los aumentos de tasas en la reunión de junio aún no es clara. Logan fue enfática en que sí han logrado progresos luego de aumentos de tasas en las últimas 10 reuniones, sin embargo, solo el flujo de fundamentales de las siguientes semanas determinará si el 5,25% es el máximo de este ciclo alcista. El mercado laboral se mantiene resiliente, mientras la inflación núcleo se desacelera a un ritmo menor al deseado, lo que fundamentalmente soportaría mayores tasas de interés, sin embargo, los riesgos de recesión y del sistema bancario han sido el claro limitante de la FED.

Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan en terreno negativo al inicio de la jornada, sin un catalizador en términos de fundamentales y a la espera de una resolución sobre el techo de la deuda en Estados Unidos. Así las cosas, el índice Dow Jones retrocede 0,28%, mientras que el S&P 500 se desvaloriza 0,10%. Los bonos del tesoro en Estados Unidos operan con desvalorizaciones frente al cierre anterior, con el papel a diez años sobre 3,62%, subiendo en tasa 5,7 pbs. En Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación positiva de 0,92%.

- Los precios del petróleo reportan ligeras pérdidas a medida que el dólar gana fortaleza a nivel internacional. La referencia Brent opera sobre USD \$76,37/barril, mientras la referencia WTI se ubica en USD \$72,31/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.519,00, al alza frente al cierre anterior de USDCOP \$4.495,00. En América Latina, las monedas registran un comportamiento negativo frente al dólar. El movimiento de mayor magnitud de la jornada lo registra el real brasileño, que se deprecia 0,62%.